

NINONG : ORIGINE ET PEUPEMENT

05 novembre 2007

Le village Ninong est situé sur les flancs Est du Mont Manengouba dans l'arrondissement de Melong ; à environ 35 km et à 15 km de Banguem.

Faisant partie de la zone francophone des *Ngoh ni nsongo*, ses habitants sont appelés *Mbo*, contrairement à ceux de la région du Sud-ouest nommés *Bakossi*.

Ce village au sol très fertile et au relief très accidenté jouit d'un climat de montagne particulièrement doux, ce qui en fait un terreau pour la culture du café. C'est aussi le siège d'une chefferie acéphale moins majestueuse qu'en pays Bamiléké.

Le peuple à l'origine du village Ninong faisait partie de la vague d'immigrants venus de l'Égypte antique. Chaque vague avait un Chef de file qui, une fois l'implantation effective, devenait ou était considéré comme le Chef du nouveau village. Cette grande vague constituée essentiellement des Bantous de la côte actuels fit escale sur la côte camerounaise où certains s'implanterent au détriment des autres après d'âpres luttes.

Ce fut notamment le cas des *Duala* qui à leur arrivée poussèrent les premiers à l'arrière pays. Leurs victimes furent entre autres les *Bakoko* et dans une moindre mesure les *Mbo*. Ces derniers pour échapper à toute rivalité s'installèrent dans l'arrière zone côtière.

L'exemple le plus parlant est bien celui des trois (03) grandes familles *Mouabi*, *Mouadja* et *Ngosso*; nucléons du village Ninong. En effet, *Mouabi* avait pour Chef ÉSSOBASSÉ; *Mouadja*, EKOWA; et *Ngosso* était conduit par AWASUM ÉLUBI. Ils effectuèrent une répartition géographique en ces termes : *Mouabi* occupa la partie sud ; *Mouadja*, les parties Est et Centre ; et *Ngosso* occupa le flanc Nord.

Ce partage territorial augurait ainsi une vie paisible et solidaire pour les jours à venir dans cette contrée ; où les troubles débutèrent avec l'arrivée des explorateurs français dans les années 1800.

Pour en saisir la portée il est à relever qu'avant l'arrivée des français précisément, les trois familles associées avaient à leur tête le Chef EDIPE NZOH de la famille minoritaire *Abehu*. Les explorateurs trouvèrent donc un Chef qui ne partageait pas leurs aspirations, et furent obligés d'employer des méthodes draconiennes pour pouvoir imposer leur autorité. Ce qui contraignit le Chef EDIPE à s'exiler à Mangwekan. Le pouvoir revint aux mains des européens qui investirent ESSONKONG Charles, de la famille *Kouke-éloung*

venue de Édiengo. À lui, succède son fils MBONKIA Ferdinand, puis son petit fils ENONE Eugène.

Ninong compte à ce jour sept (07) grandes familles à savoir :

- *Moua-ngwè;*
- *Mouabiwé;*
- *Mouadja ;*
- *Mouétalem;*
- *Moua-ngoba;*
- *Kouke-éloung;*
- *Moua-woulim.*

* *Modeste contribution à la perpétuation de la mémoire collective.*

TEXTE MODIFIABLE / CONTRIBUTION / MISE À JOUR AUTORISÉE sur www.écrits-impromptus.over-blog.com

Dernière mise à jour : 12 janvier 2020